

AAE6644



1925

Marino Muñoz Lagos

Columnas de opinión

La hija de Pablo Neruda

Tenemos a la mano el suplemento especial que el diario "ABC" de Madrid publicó al cumplirse los ochenta años del nacimiento de Pablo Neruda. Esta es una edición del 12 de julio de 1984, en cuyos párrafos se evoca y revive la permanencia de Neruda en España, especialmente su encuentro con el poeta granadino Federico García Lorca. Un amable dibujo de José Caballero los presenta a ambos sentados a una mesa acogedora y fraternal.

Este suplemento nos permite aquilatar el cariño con que los españoles rodearon siempre la personalidad de nuestro poeta, identificado con ellos a través de su amistad con García Lorca. En sus gratas columnas el diario le dispensa los sentimientos de su personal y lectores en palabras que emocionan. Leemos: "La vida no sólo está compuesta de crisis, tragedias y problemas. También hay tiempo para la literatura y la belleza, y, un periódico, si quiere ser espejo real de la sociedad, debe remansarse de vez en cuando para reflejar en sus páginas los aspectos gratos de la existencia".

Así se revolvió esta admiración por el poeta chileno, hijo de París y aquerenciado en Temuco, quien llegó a recorrer el mundo en alas de su magnífica poesía. Desde sus primeros versos de "Crepúsculario", Pablo Neruda se halló muy cerca de la fama. Luego, con los "veinte poemas de amor y una canción desesperada", sus puertas se le abrieron generosamente. Sus funciones, conseguidas en la diplomacia, lo llevaron a países distantes y paisajes diferentes, con nuevos rostros y distintas perspectivas.

Sus años en Madrid lo marcan con la efímera existencia de su hija Malva Marina, producto de su matrimonio con la javanesa María Antonieta Hagenauer Vogelzang. La niña nació en Madrid el 18 de agosto de 1934, entre los viajes de su padre por la península, sus conferencias, sus recitales, sus entrevistas. Mientras tanto, llega la sangrienta Guerra Civil Española, donde muere Federico García Lorca, el hombre y el poeta que concoció a la hija de

Pablo Neruda y a quien dedicó este delicado y hermoso poema, muy poco divulgado:

"Malva Marina, ¡quién pudiera verte / delirio de amor sobre las viejas olas, / cuando el vela de tu América destila / veneno y sangre de mortal palomal! / ¡Quién pudiera quebrar los pliegues oscuros / de la noche que ladra por las rocas / y detener el aire inmenso y triste / que lleva dallos y devueltas sombras! / El elefante

blanco está pensando / si te dará una espada o una rosa; / Java, llamas de acero y mano verde; / el mar de Chile, valses y coronas; / Niñita de Madrid, Malva Marina, / no quiero darte flor ni caracol; / ramo de sal y amor, celeste lumbre; / pongo pensando en ti sobre tu boca".

Malva Marina Neruda murió en 1942, a los ocho años de edad.

Esta es una historia triste en la vida de nuestro Premio Nobel de Literatura y ha sido pocas veces contada. La lectura de unas páginas amarillentas de periódicos nos traen estas noticias que hoy entregamos a nuestros lectores. Pablo Neruda también supo el dolor en tierras lejanas que cobijaron sus pasos.

La hija de Pablo Neruda [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La hija de Pablo Neruda [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)